

Communiqué de presse :

Plus de 5 000 usagers des TER Rhône-Alpes disent NON à l'EAS et à la suppression des contrôleurs sur les trains régionaux!

Le 11 mai lors du colloque « Trucks and Bus »...

SUD-Rail interpellera J.J. QUEYRANNE !

Ce colloque présenté comme la « *semaine mondiale des transports routiers et urbains* » débutera par un discours de Jean-Jacques Queyranne le 11 mai.

Au delà de la problématique des bus et des camions, **le Président du Conseil Régional est attendu en vain depuis plusieurs mois sur un autre sujet par les usagers des transports ferroviaires en Rhône-Alpes : l'EAS (Equipement Agent Seul) sur les TER.**

Qu'est-ce que l'EAS ?

Le fait de faire circuler des trains sans la présence d'un contrôleur systématique.

Pour rappel, le contrôleur en plus d'avoir des fonctions de sécurité, assure la tranquillité du voyage, renseigne, aide les voyageurs en difficulté, informe en cas de situation perturbée et bien évidemment participe à la sauvegarde des recettes. Le conducteur devient donc la seule présence cheminote sur les trains. Ce système n'a rien de révolutionnaire puisque c'est celui qui a été mis en place dans les RER parisiens depuis de nombreuses années. **Malgré un bilan désastreux (accidents de personnes lors de la fermeture des portes, agressions envers les usagers et les cheminots, absence d'information qui plus est en situation perturbée), la direction SNCF n'écoute pas les usagers et envisage de généraliser le « cauchemar » parisien à l'ensemble des régions.**

Qu'en pensent les usagers ?

- **Déjà plus de 5000 usagers des TER Rhône-Alpes ont signé la pétition lancée par SUD-Rail pour dire NON à la mise en place de l'EAS sur quelques lignes ou quelques trains que ce soit.**
- **La FUT-SP, une des principales fédérations des usagers, s'est positionnée contre l'EAS.**

Qu'en pensent les politiques ?

Plusieurs maires de la région, députés et sénateurs nous ont écrit pour nous affirmer leur opposition à l'EAS. Mais là où se prennent les décisions, c'est à dire au Conseil Régional, autorité organisatrice en matière de transports, **seul le groupe PC s'est clairement positionné par écrit contre l'EAS.**

Les autres groupes politiques (Groupes PS, Verts, UMP, Centre, PRG) **n'ont pas daigné répondre à nos sollicitations.**

Jean-Jacques Queyranne (Président Du Conseil Régional) comme Bernard Soulage (1^{er} Vice-Président en charge des transports) **n'ont pas jugé bon de nous répondre ni de se positionner sur ce dossier.**

Pourtant, **ne pas se positionner, c'est cautionner une mise en place de l'EAS que les usagers rejettent, c'est entériner l'abandon du service public, c'est permettre de nombreuses suppressions d'emplois.**

Ce 11 mai à partir de 12h, SUD-Rail organise un rassemblement devant le Palais des Congrès afin d'interpeller Jean-Jacques Queyranne et de lui remettre les 5206 pétitions que les usagers des TER Rhône-Alpes ont signé !